

# Procuradores buscan impedir firma Canal

Des Moines, Iowa, septiembre 2. (AP). Los procuradores generales de cuatro Estados presentarán un recurso ante la Corte Suprema de los Estados Unidos para bloquear la firma del Tratado del Canal de Panamá, dijo hoy el Procurador del Estado de Iowa, Richard Turner.

"Deseamos que se aplase la firma de los documentos prevista para el 7 de septiembre hasta que se determine si ello es constitucional", dijo Turner.

Después de ser firmado por funcionarios norteamericanos y panameños, el tratado

tendría aún que ser ratificado por el Senado de los Estados Unidos y en plebiscito por el pueblo de Panamá.

Turner dijo que los procuradores generales sostienen que es ilegal disponer de propiedad norteamericana mediante un tratado porque los tratados son ratificados sólo por el Senado de los Estados Unidos. Sostienen también que según la Constitución, se necesitaría una ley del Congreso aprobada por ambas Cámaras para disponer de propiedad federal, como en el caso del Canal, dijo Turner. El tratado formalizaría la cesión a

— Pasa a la página 20 —

## Movimiento sindical intentará paralizar Colombia el martes

Bogotá, septiembre 2. (AP). El movimiento sindical colombiano intentaba paralizar el país durante 24 horas, posiblemente el martes próximo, en protesta contra el alto costo de la vida y en demanda de aumentos generales de salarios. El ministro del Trabajo, Oscar Montoya, dijo a los dirigentes de las grandes centrales obreras que el paro cívico nacional es "un movimiento que algunos sectores quieren capitalizar con claros fines políticos de orden subversivo".

El ministro agregó: "Pese a que ustedes desafían abiertamente al gobierno, queremos significarles que éste no renunciará en ningún momento a defender la constitución y las leyes de la república y a sancionar severamen-

te a las personas que las infrinjan".

Tulio Cuevas, presidente de la Unión de Trabajadores de Colombia (UTC) y miembro del Congreso en representación del Partido Conservador, dijo que está dispuesto a ir a la cárcel pero que no claudicará en la ejecución del paro nacional.

— Pasa a la página 15 —

## Rey Juan Carlos emprenderá su gira por Venezuela y C. A.

Madrid, septiembre 2. (AP). El Rey Juan Carlos emprenderá la semana próxima una gira por Venezuela y la América Central, para tratar de difundir la imagen de una España democrática en las tierras que constituyeron su imperio de ultramar hasta hace más de un siglo y medio. "El Rey no es un conquistador del Siglo Veinte. Su propósito es el de ganar amigos para España", dijo un funcionario de gobierno a cargo de los preparativos para el viaje.

"Quiere poner de relieve el vuelco de su monarquía hacia la democracia y reparar el deterioro producido durante los últimos 40 años en las relaciones con Hispanoamérica", agregó.

Juan Carlos se convirtió en jefe del Estado español al fallecer hace 21 meses el dictador Francisco Franco y comenzó de inmediato a dar los pasos necesarios para encauzar al país ha-

cia un sistema democrático tras el férreo gobierno autoritario ejercido durante casi cuatro décadas por el extinto gobernante.

El monarca planea efectuar con la reina Sofía, griega de nacimiento, breves visitas de buena voluntad a seis naciones en nueve días, continuando los esfuerzos por consolidar una nueva diplomacia en sus relaciones con la América Latina. El viaje se suma a las visitas efectuadas el año pasado a la República Dominicana y Colombia.

## Mercado de Valores completa su primera semana de avance

Nueva York, 2 (AP). El mercado de valores completó hoy su primera semana de avance desde mediados de julio con amplias alzas pero las transacciones fueron muy reducidas en la víspera del largo fin de semana del día del trabajo.

Los corredores dijeron que los compradores aparentemente fueron alentados por la firmeza de

— Pasa a la página 15 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NO PARECEN CONTENTOS. Mónaco, septiembre 2. (AP). La princesa Carlota de Mónaco y su prometido Philippe Junot no parecen contentos de que los fotografien. La escena, captada después que almorzaron en el Beach Club de Montecarlo. La pareja se casará en junio próximo.

## Severa crítica a asesores de Carter por presencia de Pdtes.

Washington, Septbre. 2. (AP). Los asesores del presidente Jimmy Carter fueron objeto hoy de un severo ataque, por no advertir que "se asesta un golpe mortal a la política del gobierno en el campo de los derechos humanos al invitar a los dictadores de la región a visitar Washington la semana próxima". La acusación está contenida en un documento emitido por el Consejo sobre Asuntos Humanitarios,

firma del nuevo tratado sobre el Canal de Panamá.

El consejo, cuyos miembros incluyen a legisladores, dirigentes políticos, sindicalistas y profesores universitarios, afirma en su

— Pasa a la página 17 —

## Encarnizada batalla libran Etiopía y Somalia en Ogaden

Nairobi, septiembre 2. (Latin Reuter). Tanques etíopes y somalíes están trabados en una encarnizada y decisiva batalla en el límite norte del desierto de Ogaden, en la que también participan aviones cazas a reacción, informó hoy aquí la agencia etíope de noticias. Fuentes diplomáticas de Addis Abeba dijeron que la batalla comenzó el miércoles con un ataque somalí sobre el último enclave importante etíope, al pie de los promontorios que separan el desierto del territorio montañoso de Etiopía.

El mismo día, guerrilleros secesionistas eritreos informaron haber capturado la población de Agordat, después de un sitio de tres semanas.

Los diplomáticos manifestaron

que los guerrilleros irrumpieron en la población de 20 mil habitantes hace varios días, pero si se confirma que también cayó una gran guarnición ubicada en las inmediaciones, la operación significará la pérdida total de control gubernamental sobre la provincia ubicada contra el Mar

— Pasa a la página 48 —

## Niegan préstamos ilegales para la campaña de Carter

Washington, septiembre 2. (Latin Reuter). La Casa Blanca negó hoy categóricamente la información publicada por revistas y diarios en el sentido de que el presidente Jimmy Carter aceptó préstamos ilegales de bancos de Georgia para financiar su campaña electoral del año pasado. El artículo, publicado en la nueva revista "Republic" apareció en momentos en que la Casa Blanca enfrenta cuestionamientos en torno al director de presupuesto Bert Lance, cuyas actividades financieras como banquero en Georgia son investigadas.

La prensa se ha preguntado incisivamente si la conducta de Lance estuvo de acuerdo con el Código de Ética de la administración.

La Casa Blanca actuó rápida-

mente para condenar el artículo titulado de "periodismo amarilllo" y declarando que los préstamos que menciona fueron íntegros legales y éticos que el mismo informe.

El comunicado de la Casa Blanca, dado a conocer ayer, fue el de tono más severo desde que salió en defensa de Lance, amigo íntimo y consejero del presidente.

— Pasa a la página 17 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SUAREZ. Roma, septiembre 2. (AP). El primer ministro español Adolfo Suárez durante la audiencia concedida hoy por el Papa Paulo VI en Castel Gandolfo.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA MURALLA. Pekín, septiembre 2. (AP). El presidente yugoslavo Josip Broz Tito (centro), visita hoy la gran muralla china en compañía de dignatarios chinos. Tito visita China y Corea del Norte después de un viaje a la Unión Soviética.